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Abstract (en)
The installation has a regenerative heat exchanger (3) comprising sealing members for sealing a gas intake system (2a) and a recuperation system
(2b) in contact with parts of inner and outer surfaces (5a, 5b) of drum (5) including interlayer. A sending unit sends air at a temperature ranging
between 270 and 330 Kelvin to the exchanger as a gas and another sending unit sends nitrogen at a temperature less than 200 Kelvin to the
exchanger as another gas. Sending units send the latter gas and the former gas from the exchanger to air separation apparatus and from the
apparatus to the exchanger. An independent claim is also included for a method of separation of air by cryogenic distillation.

Abstract (fr)
Dans un procédé de séparation d'air par distillation cryogénique, pour réaliser un échange de chaleur entre au moins un premier gaz (1) à une
première température et un second gaz (2) à une seconde température plus élevée, mettant en oeuvre au moins un échangeur de chaleur (3)
de type régénératif, comprenant une coque externe (4) et un tambour (5) en rotation relative par rapport à ladite coque externe, le procédé étant
caractérisé en ce que, pendant une durée donnée, ledit premier gaz traverse ledit tambour de l'intérieur vers l'extérieur et, simultanément, ledit
second gaz traverse ledit tambour de l'extérieur vers l'intérieur, ledit premier gaz (1) est riche en azote, ladite première température est inférieure à
200K, de préférence inférieure à 100K et le second gaz est de l'air comprimé et la second température est entre 270K et 330K, le second gaz étant
séparé par distillation cryogénique pour former le premier gaz.
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